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徐汇区嘉瑞花苑连续多年被评为市文明小区，
业委会管理有妙招———

为业主常备“十万个怎么办”

! ! ! !本报讯（记者
张欣平）为了方便
广大乘客尤其是老
年和行走不便乘
客，全国公交红旗
线路———上海巴士
二汽 !" 路车队今
天起在全市首推
“你赶我等、你行我
让”服务新举措。

!" 路沿线途
经肿瘤、中山、五官
科等 #$ 家大型医
院，老年人和病患
较多，有时这些乘
客看到公交车进站
往往因行走迟缓赶
不上车。!"路车队
针对这一情况，推
出“你赶我等、你行
我让”服务新规，明
确要求下列三种情
况下必须照顾乘
客：一是站点关门
前驾驶员前方 #%

米距离内有乘客挥
手或奔向车辆，二
是售票员关门前必
须回头瞭望车尾
#% 米距离内有乘
客挥手或奔向车辆，三是停靠距
离路口 %&米以内的站点如遇前
方路口红灯暂缓出站起步。威海
路、黄陂南路等重要站点的照顾
率必须达到 #&&'。此外，服务新
规还要求车辆经过人行横道线尤
其是车辆右转弯时如遇行人通过
时，必须先礼让行人。
据介绍，目前 !"路车队已完

成了相关培训，车队除了日常检
查外，还将聘请劳模、居民和乘客
不定期对司售人员执行新规情况
开展现场检查和监督，并将检查
结果纳入司售人员的绩效考核。

! ! ! !本报讯（记者 朱全弟）昨天，
金山城市沙滩再次向市民开放。

本月 (日上午至 "日凌晨，受
台风“海葵”侵袭，金山城市沙滩受
损严重，直接经济损失达到 )*&万
元。目前，长 *+&&米的围海大堤已
完成修复，并通过专业部门检测，
达到安全防洪标准；城市沙滩 +万

平方米游泳区水质在通过专业机
构检测后，达到国家 ,,类水标准，
适宜开放游泳；" 万平方米的沙滩
经过多轮筛选和补沙，保证了沙滩

沙质安全；城市沙滩上各类设施和
绿化已完成抢修，基本恢复了原貌。

上图：今天上午 !"时许!城市

沙滩上人山人海 陶磊 摄

98%以上倒伏树扶正
台风“海葵”经过上海，全市

#%$$ 株古树名木、#&+! 株树龄 (&

年以上的古树后续资源由于保护措
施得力，几乎没有受损。市绿化部门
在抢险工作基本完成后，已着手进
行防台风总结，力求找到更多降低
大树倒伏率的良方。

从“海葵”光临上海起，市绿化
系统 *万职工就连续奋战，!-($万
棵倒伏、倾斜的行道树和绿地、公园
内树木，目前已全部处置完毕，其中
"('以上作了扶正处理，仅有 +'不
到因根系折断而移植，今后将补种。

“术后休养”难度更大
市绿化市容局有关人士今天表

示，尽管已扶正，但部分倒伏大树的
根系受到不同程度的损伤，仍需一

至两年的恢复期。据介绍，倒伏大树
的“术后休养”，包括修剪掉过多的
树枝，进行深根施肥，必要时还将对
大树“吊盐水”，随时检查扶正树木
的根部固定情况，一旦出现不稳、倾
斜，需两次甚至多次扶正。“扶正后
的大树养护难度比新移植的大树更
大。”市绿化市容局负责人表示。

从“坚强树”上找良方
外滩、西藏路上的行道树在台

风中基本没倒，一个主要因素是“浪
风绳”———台风来临前，在大树上拉

起两根钢丝绳索固定，台风过后，卷
起“浪风绳”，藏在树冠上，不影响交
通、不影响景观。
园林专家通过对比分析，寻找

规律，寻找更多的抗台风良方。
! 根系浅易折断树 杨树、广

玉兰、泡桐、栾树、雪松等都是此次
倒伏、倾斜较多的树种，原因主要是
这些树根系浅。专家建议，在今后的
绿地规划、行道树种植中，这些根系
浅的树，应尽可能避开风口。

! 传统的风口概念在改变 两
条道路的交叉口、空旷地带应该是

顶风口，然而，园林工作者发现，不
少道路的一排行道树中，第一树没
事，第二、第三棵树却可能倒了。他
们分析认为，林立的高层建筑带来
的“穿堂风”形成了新“风口”，今后
需综合进行风口分析。

! 大树也需经历大风考验 一
位园林专家说，+&&%年的“麦莎”过
后，上海基本没经历大的台风，一些
树就产生了“惰性”，根系扎得不深。
国外已开始尝试在绑扎树木时，适
当留下空间，让树经常面对风雨。本
市园林部门已开始引入这一理念，

未来将在中心城区进行适当尝试。

“难啃骨头”需新机制
小区、单位里倒伏的大树，物业

无力处置，大型设备难进入，成了
“难啃的骨头”，总数达 +&&&多棵。

按照目前体制，马路上行道树，
绿地、公园里的树归绿化部门管，小
区树由房管部门主管，单位里的树
则由各家单位管。碰上“海葵”这样
的大台风，小区、单位绿地中倒伏的
树木不少，有些只能求助绿化部门。
绿化部门也只能按“先行道树，再绿
地的树，最后小区的树”的原则来处
置。大树扶正后需精心养护，“术后
护理”谁来承担？对于这些树，建议
建立绿化、房管、物业、社区等联动
机制，成立相关的应急基金，尽最大
可能提高倒伏大树的成活率。

本报记者 沈敏岚

（上接第 !版）从上海口岸来看，今
年上半年，上海边检总站共检查出
入境人员 #*#%-"万人次，同比增加
#&-*'；检查出入境交通运输工具
"-"万架（艘、列）次，同比增加
+-*'。+&&*年以来，浦东国际机场
年出入境人员数量始终居全国空港

口岸之首。
+&&) 年以

来，中国边检专业化、信息化水平明
显提升，在出入境流量屡创新高的
情况下，确保了 "%'的旅客候检时
间不超过 +%分钟，在国际机场协会
组织的 +&##年度服务质量调查评

价中，#+个内地参评机场“出境边
检等候时间”“护照签证入境检查”
“边检人员是否礼貌和乐于助人”涉
及边检工作的指标排名位居前列。
为以更加直观的形式向全社会

传递中国边检机
关的服务理念、

职业追求和服务承诺，中国边检机
关这次推出了边检服务品牌形象
“天天”。“天天”以拟人化的现代卡
通元素为基础，盾形轮廓体现了边
检机关的公安职业属性，光环型头

冠寓意着阳光国门、阳光服务，桔黄
色的主色调、微笑的表情和张开的
双手，传递着尊重、体恤、热情和友
好，将中华民族独特的问候语“你
好”作为品牌宣传口号，是边检机关
向国际社会、广大出入境人员发出
的诚挚问候。

边检服务!天天"问!你好"
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“海葵”过后抢修设施检测水质

金山城市沙滩昨恢复开放

台风“海葵”造成本市4.86万棵树木倒伏或倾斜，
园林专家正从“坚强树”上找抗台风良方———

拉起“浪风绳”，外滩大树站得稳

! ! ! !本报讯（记
者 宋宁华）沪上
知名公益红娘范
阿姨最近“有点
烦”。昨天，记者
在浦东新区高东
镇举办的来沪建
设者讲习所“相
约范阿姨”专场
上获悉，尽管范
阿姨和志愿者共
同搭建了免费
“搭鹊桥”的服
务，但却有个别
商业网站、婚介
所“搭便车”，冒
充“范阿姨”打出
相亲招牌。

在公益红娘名声大噪的同
时，“范阿姨”发现，网上出现了一
些仿冒者，一些不明就里的未婚
男女冲着“范阿姨”的品牌而去，
却被“斩”了一笔。为此，“范阿姨”
提醒，范本良公益红娘工作室所
有活动免费，青年男女需本人持
户口本、身份证、学历证、工作证
等“验明正身”，才能正式入会。
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! ! ! !遇到不交物业费的业主怎么
办？宠物狗一出家门就随地便溺怎
么办？越来越多的私家车主时常要
为抢车位发生矛盾怎么办……在徐
汇区肇嘉浜路上的嘉瑞花苑小区，
业主委员会备有的“十万个怎么
办”，把这个文明小区治理得漂亮有
序、和谐舒心。

保安收到清凉礼
一进嘉瑞花苑的大门，就会发

现保安的服务格外给力———向每个
业主行礼，将自行车移放至规定区
域集中寄存，见机动车进入就立即
紧跟在后面指挥停泊……据该小区
的物业管理处经理郑国耀介绍，这
里的保安都实行半军事化管理，每
天一早要出操，每道工作程序都有
严格的纪律要求。遇到扛行李重物

的业主，保安必须主动帮忙搬送至
电梯口；遇到有居民呼叫救护车，他
们必须守在病人家门口协助应急。
这几天正值酷暑，业主们委托

业委会向每位保安送上了一份清凉
礼物。*)!户人家连续多年没有发
生过一起安全事故，这与同为一家
人的小区保安们的兢兢业业密不可
分。业主们看在眼里，感动在心里。

业主意见认真听
郑国耀骄傲地说：“我们小区已

经连续 *年被评为市文明小区，虽
然让业主们完全感到满意比较难，
但我相信：把服务做好了，什么困难
都能解决。”前几天有户人家没有
交物业费，郑经理立即上门，但并不
是去讨钱的。“我认为，业主之所以
要拖欠物业费，一定是对物业服务

有了意见，他们是要督促我们整
改。”郑经理说，与业主沟通后，业委
会认真回答了业主提出的意见，能
立即解决的问题当即给出了整改时
间表，对不能一下子解决的问题，则
详细解释了原因，求得业主谅解。
小区业委会主任姚礼庆是中山

医院内镜中心主任。虽然他是个大
忙人，但总会利用黄昏散步的机会
与业主们交流谈心，倾听大家对小
区管理的建议。每隔一段时间，姚主
任就会将搜集来的业主意见汇总整
理成报告，提交给物业公司。

小区文化大家享
在嘉瑞花苑小区的一角，挂着

一块“遛狗区”的指示牌，标明了一
早一晚的遛狗时间，另设有宠物厕
所。姚礼庆说，小区要让业主们满

意，就必须做好安全、卫生和绿化。
为了营造和谐的住宅氛围，小

区业委会和物业公司费尽了心思。
每幢楼内能看到“百万家庭低碳行，
垃圾分类我先行”的衣物箱，用于收
集每家每户遗弃的旧衣物旧鞋帽，定
期分拣打包后捐给灾区群众，目前已
送出了两卡车共 !吨衣物。小区里还
充分利用底层的公共闲置区域，摆放
了乒乓台，辟出了休息区和阅览室。
更有意思的是，这个小区还专门设立
“放生日”，每到这天，各家各户都会
把小鱼放生至小区的景观河里。
谈起小区文化的未来，姚礼庆

满怀憧憬：“我们还要搭个葡萄藤
架，种上香樟树，还要在树荫下放上
大理石桌凳，供大家休憩娱乐……”

实习生 张海韵

本报记者 王蔚
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! ! ! !本报讯 （通讯员 徐连宗
章喻 记者 江跃中）昨天，为期
!天的武警部队优秀政治教员评
比竞赛在武警政治学院举行。经
过激烈的角逐，+&名优秀选手脱
颖而出。武警部队政治部主任于
建伟中将出席评比竞赛活动并
讲话。

武警优秀政治教员

评比竞赛在沪举行


